

Subscription information: 450 pesetas per trimester, 1500 per year. Includes details for capital, gold, and foreign subscriptions, and a note that payments are made in advance.

LA LUCHA

Advertisements: 1st page per line, 2nd page 75 cents, 3rd page 50 cents, 4th page 25 cents. Includes rates for obituary notices and a note about a Paris correspondent.

AÑO XXVI

Se publica todos los días, excepto los siguientes á festivos.

GERONA, martes 16 de junio de 1896

NUMEROS SUELTOS 25 cént.

N.º 5.896

CRONICA INTERNACIONAL

Quando el sultán turco, obligado por Francia, Rusia é Inglaterra, encalmó algo los ánimos belicosos de los armenios, se vió que tras de las luchas que originaban entonces y originarán siempre en los países bien necesitados de cultura la disparidad de creencias religiosas, había escondido otro enemigo para la tranquilidad del país: el afán de independencia.

A poco, imitando los deseos de los armenios pero haciendo la demostración más clara, la Macedonia se declaró en rebelión abierta, que alentaron no poco los búlgaros, ocasionando su conducta rozamientos serios entre Abdul Amid II y el hoy rey de Bulgaria Fernando de Sajonia Coburgo.

Bulgaria y Servia, la Valaquia y la Moldavia por causas diversas y de modo y en épocas diferentes, han logrado ya una separación absoluta de Turquía, ya una independencia tan solo mortificada por la ingerencia de La Puerta al nombrar el *hospodar* ó príncipe gobernante de cada uno de dichos territorios.

Observando que el imperio otomano se va desmembrando poco á poco, pero que esta desgracia nace y se mantiene más viva en la Turquía europea, no es aventurado decir que así como Bulgaria ha conseguido su total independencia, la conseguirán así mismo la Romelia, la Tsalia, la Bofinia y las demás regiones ó provincias antes nombradas, con las cuales quedan dichos dominios turcos en Europa.

Realmente que ésta tuviera la vecindad con ellos por el Asia es siempre deplorable, tanto, como de sentir es que al lado de un país civilizado como España existan esos pueblos africanos sumidos en la barbarie y salvajismo; pero después de todo la Turquía con su populacho inculto, apasionado y sanguinario es más explicable siendo un imperio asiático; pero que nación tan decrepita y con un proceder manchado con la sangre de sus brutales excesos y tan atentatorio al precepto de humanidad, al trato de gentes, figure en el concierto internacional europeo, repugna á las conciencias honradas, lo repele la ilustración de nuestro siglo y lo rechazan altas razones morales.

El conflicto de Creta pone otra vez en falsa posición á la Puerta, porque teme que así como la intervención europea le meromó su poderío en las provincias ya consignadas anteriormente, y dió lugar á la emancipación de Grecia, á la desmembración de Egipto y á otros golpes no menos sensibles, sirva en la ocasión presente para libertad del yugo otomano isla tan importante. En su mano han tenido los turcos su propio respeto y la guardería de su integridad nacional; con su conducta despotica han despertado ansias de independencia en los oprimidos, deseos de rebelión; con sus crueldades han ocasionado la ayuda de los pueblos fuertes hácia las víctimas de sus enconos y enemistades.

Los insurrectos cretenses no han levantado sus armas contra Turquía para conseguir su independencia total; quieren mejor que esto su anexión á Grecia, quier, como es natural, no obstante salvar hábilmente responsabilidades diciendo que es agena á la actitud de los rebeldes y que deplora los sucesos acaecidos, no ha dejado ni deja de facilitar vida á la insurrección para aumentar sus territorios con isla tan rica y fértil. Ultimamente, con bien estudiados razonamientos, ha hecho al gobierno de La Sublime Puerta prohibición de enviar más tropas regulares para sofocar la rebelión. Esta actitud del gabinete helénico debe preocupar tanto á Turquía, como la manifestación de las escuadras de las grandes potencias en sus aguas.

Grecia, por su parte, que no quiere bien á su antigua dueña, busca ocasión de proporcionarle otro nuevo descalabro como por su culpa lo tuvo en Navarino donde perdió su escuadra Turquía; pero téngase presente que las avaricias de las naciones son muchas y que alguna, si la cosa se agrava, mientras turcos y griegos miden sus fuerzas en una guerra, quizá se arriesgue y moleste al sultán de otra mientras consigne que sus favores para la pacificación de Creta no sean baldíos para Grecia.

Si no se ocasionaran grandes perjuicios, bastantes probables, con la resolución del problema de Oriente, bueno sería que los turcos se fueran replegando hácia sus dominios del Asia, que á la postre ese será su destino, y dejaran el trozo de Europa que retienen codiciosos como recordatorio de esplendores pasados; así ellos vivirían más seguros de ingerencia extraña y la Europa más tranquila, pues con no ser buena su vecindad, es mejor que su convivencia.

Ch. Bophez.

Madrid 13 de junio de 1896.

EL PAPA Á NUESTRA REINA

Nuestro venerable Pontífice León XIII ha dirigido la siguiente y afectuosa carta, cuyo contenido recomendamos á los que se empeñan en negar la evidencia y particularmente al pobrecito *El Regional* de Figueras, á quien aconsejamos tome unas cuantas tacitas de tila para calmar el efecto que le producirá indudablemente el ver como el jefe de la Iglesia Católica ama y apoya á la Reina, al Rey de España y á la familia real.

Dice el Sumo Pontífice:

«Señora: A las continuas demostraciones, siempre para Nos gratísimas, de afectuosa adhesión con que V. M. no cesa de rendirnos, ha tenido á bien añadir hace poco una pública y solemne en el discurso dirigido á los representantes de la nación.

Dígnase en él manifestar con qué íntima complacencia ha acogido Nuestra bendición á las tropas que marchaban á Cuba, y los votos que hacíamos por la prosperidad de la empresa que les está encomendada. Damos gracias á Vuestra Magestad por este nuevo testimonio de sus religiosos sentimientos y de su veneración á la Silla Apostólica, y de todo corazón reiteramos nuestro deseo de que el Señor haga prosperar las armas españolas en favor del Trono y de esa católica nación.

¿Qué decirle después, señora, del recuerdo tan grato de habernos enviado como regalo el retrato de su Augusto hijo? Nos lo hemos agradecido sobremanera por los vínculos de afecto que de un modo particular nos unen al tierno Rey.

No podíamos menos de apreciar en alto grado los maternales deseos que V. M. nos expresa respecto á él en la respetuosa carta que nos ha dirigido, y haciendo nuestros aquellos deseos, con efusión de nuestra alma, seguimos fundando en él los faustos presagios ya formados en beneficio de toda la nación.

Con estos sentimientos de íntima y paternal benevolencia hácia V. M. y su Augusto hijo, Nos invocamos sobre entrambos la abundancia de los divinos favores, en prenda de los cuales os concedemos á los dos y á toda la Real familia, la bendición apostólica.

En el Vaticano, á 19 de Mayo de 1896.

León XIII, Papa.

Comentarios

Si los telegramas no mienten, los insurrectos cubanos han experimentado un fuerte descalabro.

El viejo Máximo Gomez, que parecía desde hace una temporada que se había

metido en la funda, ha querido hacer pinitos, pero como no contaba con la huésped de que las columnas españolas no caminan al azar como los insurrectos, le ha salido la cuenta de la lechera y sus esperanzas ilusorias de triunfo se han trocado en positivas realidades de vergonzosa derrota.

Mal ojo tuvo Máximo Gómez al contar los nuestros.

En primer lugar, porque solo vió á la columna Castellanos y no á la columna Godoy y, en segundo lugar, porque cada español vale cuanto menos por dos mam-bises.

Y si de esto último todavía le queda alguna duda, haga nuevos experimentos, que ya se lo dirán de misas.

Leemos:

Ha producido muy honda impresión siendo juzgado desfavorablemente, un artículo que el señor Pi y Margall ha publicado en el órgano de su partido *El Nuevo Régimen*.

En dicho artículo pide toda clase de medidas coercitivas, todos los medios necesarios para reprimir atentados como los de Barcelona y París; todo, dice, menos la muerte para los criminales; nada de atentar contra los asesinos; es preciso que exista el respeto á todas las ideas por utópicas que parezcan.

¡Caramba con las utopias!

Aquí no se trata, seráfico D. Francisco, de ideas más ó menos utópicas, valgan por caso las de V.

Aquí se trata de bombas, que maldito lo utópicas que han resultado para los que tuvieron la desgracia de saborearlas.

Hay que distinguir, D. Paco, hay que distinguir.

Si algún cachito de metralla ó de casco le hubiera limado el cutis, con seguridad que sabría hacer distingos.

En la velada republicana celebrada en Burgos en honor del señor Ruiz Zorrilla y en provecho de los jefes republicanos que gozan de buena salud, físicamente considerada, el señor Salmerón habló de unión.

De la unión republicana que él ha impedido distintas veces con sus celos y ambiciones.

A los jefes republicanos les sucede lo que á los gallos, y dispensen la comparación.

No pueden estar juntos en un mismo gallinero.

Desde Madrid

El señor Galvez Holguín, exconcejal de los que fueron procesados á raíz de aquella célebre manifestación popular organizada por importantes elementos políticos, es diputado desde ayer y diputado de la mayoría.

El señor Cánovas le ha admitido; el señor Romero Robledo lo defendió muy bien de los ataques de que el Sr. Holguín fué objeto por parte de las oposiciones, y éstas dicen ahora que con la proclamación del señor Galvez Holguín queda muy quebrantado el gobierno que tal cosa admita.

Para las oposiciones, el menor detalle es causa de que un gobierno pierda fortaleza y vigor, y si fuéramos á creer lo que ellas nos dicen continuamente, ni conservadores ni liberales reunirían en el poder las precisas condiciones para gobernar á España. Pero los que hacen la oposición saben que no siempre ocurre lo que ellos dicen, que al hablar como hablan procuran prepararse para ser gobierno y nada más que para esto, y así se explica que á raíz de abandonar un partido los bancos ministeriales, diga desde los de enfrente que el gobierno lo hace todo mal y que debe dejar el poder.

Así lo hace el liberal ahora; así lo hará el conservador mañana, y como los partidos gobernantes al dejar de ser gobierno se supone que es porque han realizado ya

su programa, cuando realmente no están en condiciones de gobernar, es al empezar á vivir en la oposición.

Las circunstancias porque el país español atraviesa exigen que el gobierno sea conservador y no liberal, y el gobierno del señor Cánovas lo es en virtud de esas circunstancias. Cuando éstas desaparezcán, entonces será cuando los gobernantes de hoy hayan de abandonar el puesto que ocupan; pero hoy por hoy, precisamente el hecho de decir tantas veces que el gobierno es débil y que hace todo lo contrario de lo que debería hacer, parece como indicar que se desea desacreditarle, que se encuentra firmemente sujeto al lugar en que está, y de ahí que para arrancarle se le dén golpes y más golpes á fin de que en breve deje el puesto á otros políticos que desean gobernar de nuevo á España.

Si el gobierno se hallase en el estado que á todas horas dicen las oposiciones, no sería preciso hacer tan rudas campañas contra él. Lo que está débil cae con facilidad, casi sin que nadie lo toque, al contrario de lo que acontece á lo que está perfectamente adherido al lugar en que se encuentre. Siendo esto así y siendo también indudable que no pasa un solo día sin que al gobierno conservador se le presenten problemas que resolver, ó los españoles no sabemos lo que nos conviene, ó es que nada de lo que dicen las oposiciones es cierto y el partido gobernante cumple su misión á gusto de España. Si así no fuese, es seguro que los canovistas no estarían en el poder.

Lo mismo sobre poco más ó menos decimos del Sr. Galvez Holguín. Si todo cuanto dijo el Sr. marqués de Cabriñana lo hubiera creído la opinión pública, el exconcejal no estaría en el Congreso, porque los electores no le hubieran votado. ¿Está? Pues una de dos: ó no se creyó al Sr. Urbina, ó nada han importado á los electores las condiciones buenas ó malas del Sr. Galvez Holguín.

Muchas veces hemos dicho en estas cartas, que cuando el país tiene una voluntad firme, á esta voluntad no se puede oponer la del gobierno. Este puede haber contribuido al triunfo del Sr. Holguín en las últimas elecciones; pero sin votos no hubiera ido á la Cámara, ni tampoco con minoría. Cuando ha ido, será por que los electores lo han deseado así y deseándolo los electores, si el Sr. Galvez Holguín es bueno ó es malo, de cualquiera que haya sido y sea en lo futuro su proceder en lo que se relacione con su labor como diputado, no hay que culpar al gobierno, sino á los electores que lo han llevado á la Cámara popular.

Decimos que los gobiernos nos empujuecen y, en realidad, los que tal hacen somos los propios españoles que en fuerza de creer que quien debe hacerlo todo y lo hace es el gobierno, cada día nos acostumbamos á ser menos, y llegará un instante en que para nada sirvamos.

No tanto culpar de todo al gobierno y ver nosotros lo que mas conviene hacer y hacerlo, estimamos que no habría de perjudicar á los españoles. Pensamos que nos lo han de dar todo hecho, y esperamos, quejándonos si lo que nos dan no es de nuestro gusto. ¿Porqué pensamos así? Realmente, mírese por donde se mire, un gobierno como el de España es representante del país. ¿Procede mal el gobierno y el país lo tolera? Pues alguna cuenta le tendrá. De modo que huelga todo ó casi todo lo que están diciendo las oposiciones con motivo de la aprobación del acta del Sr. Galvez Holguín.

Carmón.

13 de junio de 1896.

LO DE BARCELONA

En la mañana de antes de ayer falleció en el Dispensario de las Casas Consistoriales el joven Amadeo Moreno, otra de las víctimas del atentado, que ha sufrido a trozmente desde aquella luctuosa noche del 7.

A las diez y media de la mañana de ayer se verificó el entierro de Moreno, siendo trasladado antes al Hospital de Santa Cruz en donde se reunió la comitiva oficial que le acompañó al cementerio.

Varias personas tratan de solicitar del general de este cuerpo de ejército la licencia absoluta ó cuando menos provisional del hermano de la infeliz víctima del atentado anarquista, para que el pobre padre no quede en el desembarco más completo.

Se ha resuelto trasladar al castillo de Montjuich y á las prisiones de Atarazanas, á varios detenidos, pues no caben en las Cárcel es Nacionales.

LOS SALONES DEL CZAR

Con motivo de la coronación de Nicolás II, háblase en todas partes de la magnificencia de los salones imperiales, donde se celebran las grandes fiestas del Czar.

Estos son tres: el de San Jorge, el de San Alejandro Nevsky y el del Trono.

El de San Jorge es el salón más grande que hay en el palacio imperial de Kremlin: tiene 61 metros de largo por 21 de ancho y 17 de alto. Puede contener holgadamente 3.000 personas.

Su decorado es blanco y oro. Sostienen el techo 18 columnas, coronadas por otras tantas Victorias de Vitali, cuyos escudos representan las principales conquistas de Rusia. Adornan los muros ricos mármoles donde se leen en letras de oro los nombres de los más ilustres generales rusos y los de todos los oficiales de la Orden de San Jorge, la primera de las Ordenes militares del Imperio. El suelo está formado de un mosaico de 20 maderas distintas. En uno de los extremos alzáse un grupo de plata, regalo de los cosacos del Don, grupo del que se destacan las figuras de Iermak, conquistador de Siberia, y Platof, teniendo á sus piés el río Jenissei. Alumbran este magnífico salón 3.200 bujías.

El salón de San Alejandro Nevsky, aunque bastante más pequeño, pues sólo mide 31 metros de largo, siendo de la misma anchura que el de San Jorge, produce un aspecto imponente por la riqueza de que está revestido y por la elevación de su techo, de 21 metros de alto, que termina en una soberbia cúpula.

Adornan la cúpula preciosos bajorelieves dorados con las insignias y las iniciales de la Orden de San Alejandro Nevsky, fundada por Catalina I en 1725. Los muebles, de estilo ruso, están cubiertos de terciopelo. Tiene el salón 14 ventanas, que dan sobre el Moscova, frente á las cuales, en el lado opuesto del salón, hay 14 enormes espejos, donde se refleja parte de la ciudad situada á la derecha del río. El decorado es de oro y rosa.

El salón del Trono, cubierto interiormente de seda azul, que es el color de la Orden de San Andrés, fundada por Pedro el Grande, tiene 49 metros de largo y su techo reposa sobre 10 columnas gigantes. El trono imperial está frente á la entrada y elevase sobre un estrado de siete escalones. El dosel, de estilo ruso, lleva encima un lecho cónico con corona de strasa, de donde bajaba hasta el pié del trono una cortina de color púrpura. Sobre el trono se ve el ojo de Dios rodeado de una aureola.

Para dar idea de la grandeza del palacio imperial del Kremlin, basta decir que este palacio contiene 700 habitaciones. En una de ellas, llamada salón de Plata, hay siete mesas macizas de este metal, y cuatro hermosos tapices con escenas de nuestro *Don Quijote de la Mancha*, uno de los libros más conocidos en Rusia.

Estos son los salones donde el czar, después de coronado, se presentó á la corte, á los embajadores extranjeros, á los altos dignatarios del Imperio, al Estado Mayor del ejército, á los representantes oficiales

de todas las comarcas rusas y á los alcaldes de todo el territorio del Gobierno de Moscou.

Lo de Cuba

Noticias del 15
Noticia desmentida

Se ha desmentido que la esposa del general Lee, representante de los Estados Unidos en la Habana, hubiese tomado parte en una Kermesse organizada por los filibusteros en Nueva York, añadiéndose que la dama que concurrió á la citada fiesta era una parienta del expresado general Lee.

Reunion de generales

Un telegrama particular de la Habana da cuenta de haberse reunido en la Capitania varios generales para acordar el plan de campaña que han de seguir, dadas las condiciones climatológicas de la isla, en la actual época de lluvias. Acordaron limitar las operaciones según los casos y circunstancias exijan.

Se fortificarán los pueblos para evitar, y rechazar al propio tiempo, los ataques del enemigo.

Más detalles de la reunión

Se han recibido más noticias de la Habana que amplían lo acordado en la reunión de generales.

En la conferencia que han celebrado en la Capitania de la Habana, reconocieron la dificultad de emprender grandes operaciones, pues las lluvias impiden la realización de los planes trazados.

De todos modos, activaránse éstas en lo posible con los ocho mil hombres que hay disponibles en la provincia de Pinar del Rio, hasta la llegada de nuevos refuerzos.

Han manifestado los reunidos que hubieran convenido ahora quince mil hombres, acordando realizar rápidas concentraciones en los poblados y emplear una forma enérgica para privar á los rebeldes de todo recurso.

Un combate importantísimo

El *Heraldo de Madrid* ha recibido un importante cablegrama de su correspondiente en la Habana.

Dice así:

Pasajeros llegados de Nuevitas, provincia de Puerto Príncipe, traen noticias de un importante combate librado en las llanuras de Sortoga, entre las partidas mandadas por Máximo Gómez y la columna del general Giménez Castellanos, reforzada luego por la columna Godoy.

Hallándose el citado general Castellanos acampado en dicho lugar el día 10 del corriente, rodearonle más de cinco mil insurrectos, atacando á las tropas con el machete, desesperadamente.

Nuestras fuerzas defendieronse con heroísmo, logrando rechazar el ataque, no causándose dicha arma ni una sola baja, teniendo en cambio el enemigo muchísimos muertos, que se hacen ascender á la suma de 500.

El combate fué muy rudo, durante por espacio de 42 horas, hasta que la llegada de la columna Godoy obligó al enemigo á retirarse.

Nuestras columnas tuvieron cuatro soldados, dos oficiales muertos y 32 heridos.

No ha llegado á la Habana el parte oficial de dicho combate, pero el ayudante del general Ochoando, que llega de Nuevitas enfermo, por informes que le dió el comandante militar momentos antes de salir el vapor, supónese que el combate es uno de los mayores que se han librado durante la campaña.

El correspondiente del *Heraldo* añade que hay grande ansiedad en la Habana por conocer detalles del combate, que dice ampliará.

Severo castigo

Telegrafian de la Habana que habiendo sabido Máximo Gómez que varios cabecillas que se encuentran en el Camagüey permitían el paso de ganados, recibiendo en cambio algunas cantidades, presentóse de improviso en Puerto Príncipe, y después de comprobar lo que le habían comunicado, ordenó fuesen fusilados dos cabecillas, destituyendo á otros varios.

Derrota confirmada

El general Weyler ha telegrafiado al gobierno confirmando el combate librado entre nuestras tropas y las fuerzas de Máximo Gomez.

En el despacho oficial no detalla las bajas sufridas por el enemigo que, según dice *El Heraldo de Madrid*, ascienden á la cifra de 500.

La noticia ha producido mucha sensación, extrañándose se retrasen los detalles de la misma, después de la orden que se ha dado á los jefes de columnas para que inmediatamente den cuenta de las acciones.

Dos bombas en la Habana

El *Heraldo de Madrid* ha recibido un cablegrama de la Habana, participándole que se produjo gran alarma en dicha capital, por haberse oído simultáneamente dos detonaciones en diferentes sitios.

No tardó en saberse que habían hecho explosión dos bombas cargadas con dinamita. Ignorándose la importancia del atentado, cuantas personas transitaban por los puntos más céntricos de la ciudad, dirigiéronse á los lugares de los sucesos.

La primera de las mencionadas bombas estalló en el puente de Cristina, cerca de la estación del ferrocarril del Oeste, situada en uno de los barrios más lejanos del núcleo principal de la población.

Acudieron las autoridades y una multitud considerable, formándose grupos que comentaban lo ocurrido.

La explosión no causó desgracias personales, pero sí considerables desperfectos, quedando intransitable el puente y sufriendo las casas contiguas algunos destrozos.

La segunda bomba estalló en la estación de Concha, en el paseo de Carlos III, no habiendo causado tampoco desgracias personales; empero, lo propio que la anterior, ocasionó desperfectos de importancia.

No se tienen más noticias hasta la hora presente.

Cocina de La Lucha

Almuerzo

Huevos pasados por agua
Anguila en salsa verde
Chuletas de carnero
Roshif á la inglesa

Ensalada
Postres

Comida

Sopa de puré de guisantes
Chuletas de vaca braseadas
Lengua de vaca á la escarlata
Coliflores con salsa blanca

Orejas de ternera
Ensalada
Postres

Roshif á la inglesa.—Se hace cocer al fuego de ascua y al estar en punto se le empapa y se coloca en el horno para que tome color, pudiendo también picarlo de tocino bien condimentado, cocerlo al asador y darle un hermoso color.

Orejas de ternera.—Después de bien limpias se las pone al fuego para que, con el agua suficiente, cuezan ligeramente y hecho esto se ponen en agua para que se enfrien. El fondo de una cazuela se cubre de lonchas de tocino y encima se colocan las orejas cortadas en pedazos agregándoles un par de limones mondados y sin pepitas. Acto seguido se recubren de tocino, hierbas finas, cebollas, sal, pimienta y una taza de caldo y otra de vino blanco, dejando que todo cueza á fuego lento por espacio de dos horas, en el caldo de las cuales pueden servirse.

NOTICIAS

Ha sido proclamado diputado á Cortes por el distrito de Santa Coloma de Farnés por 86 votos contra 34, nuestro estimado amigo D. José Muro y Carratalá, á quien felicitamos sinceramente.

—Ha sido destinado á Figueras nuestro antiguo amigo el primer teniente de carabineros don Eugenio Martínez Medrano y á Lloret de Mar el de igual graduación señor Sagarra.

—Antes de ayer nos participó telegráficamente nuestro amigo D. Fernando Puig, dignísimo diputado á Cortes por Puigcerdá, haber conseguido el indulto del que también es amigo particular nuestro don Joaquín Moret, vecino de Camprodón que sufre condena en este correccional, por el delito de denuncia falsa, indulto que deseaban gran número de habitantes de Camprodón y pueblos vecinos y con nosotros tenían recomendado al señor Puig, por tratarse de un joven que, aunque políticamente no comulga en nuestra iglesia, es una persona dignísima bajo todos conceptos, de honradez acrisolada y de virtudes cívicas envidiables que no pudieron impedir el que se viera envuelto en esas redes burdas y perjudiciales que fabrica la envidia y tiende la pasión.

Los fundamentos del expediente instruido y favorablemente resuelto, que se debieron al jóven abogado y colaborador nuestro señor Ruiz Vicent, han tenido tan apetecido resultado, debido á la justicia que encierran y al apoyo valioso del señor Puig á quien damos las gracias en nombre del interesado, de los muchos amigos de aquella rejión del distrito que representa el señor Marqués de Santa Ana, y en el nuestro propio, gracias que trocamos en cariñosa felicitación para el señor Moret á quien se la damos muy sincera y expresiva.

—A las nueve de esta mañana se celebrarán en la iglesia del Carmen, funerales por el eterno descanso del malogrado joven D. José Canal y Colliell, á cuya apreciable familia reiteramos el pésame.

—A fines del presente más podrán ser botados al agua los dos cazatorpedos *Terror* y *Furor* que se construyen en Inglaterra.

Están ya concluidos y forrados los cascos de aquellas naves y terminada la colocación de las planchas de cubierta. En los talleres se montan las máquinas para hacer el ajuste de las principales piezas, y ya tienen las calderas todos los tubos listos, no faltando más que la instalación.

Cuando los barcos caigan al agua, llevarán máquinas y calderas instaladas de igual modo que se ha hecho con los sesenta y tantos del mismo tipo, construidos por orden del almirantazgo inglés.

—Una vecina de Vidreras ha dado á luz tres hermosas niñas que siguen en buen estado.

—Continúan con gran actividad los trabajos de instalación del alumbrado eléctrico de la villa de Blanes.

—Un conocido industrial de Lloret de Mar ha atentado contra su vida arrojándose al mar, siendo salvado por algunos marineros.

—El «Centre Excursionista de Catalunya» verificará una excursión á las villas de San Feliu de Guixols y Tossa, durante los días 28 y 29 del actual.

—Ha sido nombrado jefe de la explotación del ferrocarril de San Feliu de Guixols, el ingeniero D. Arturo Guasch.

—Se encuentra en Madrid nuestro distinguido amigo D. Primitivo Sauch, de La Bisbal.

—Para hoy está señalada la vista en juicio por jurados, de la causa criminal seguida contra Ramon Granés, de Bagur, estando encargado de la defensa el letrado señor Almeda.

—A nuestro amigo y paisano D. Francisco Javier Godo le ha sido concedida la encomienda de Isabel la Católica, libre de gastos, por su campaña como fiscal del juzgado municipal de la Barceloneta.

—El baile que celebró el domingo la sociedad «Artística Gerundense» vióse como de costumbre muy animado.

—Ha sido declarada de beneficencia la «Asociación general de Funcionarios Civiles del Estado, Diputaciones y Ayuntamientos» de la que es presidente nuestro buen amigo el ex-diputado á Cortes y en la actualidad director gerente del Monte de Piedad de Madrid, D. José Alvarez Mariño.

—Se ha accedido á la permuta solicitada por las maestras de La Bisbal y Torroella de Montgrí D.^a Maria Bausa y D.^a Dolores Mas.

—Ha sido nombrado individuo de la

academia de Buenas Letras de Barcelona, el notable literato y amigo nuestro don Teodoro Baró.

—Telegrafían de Londres, que mejora rápidamente nuestro representante en dicho punto señor conde de Casa Valencia, que fué atropellado hace algunos días por un carruaje.

—Hoy se celebrarán en la ex-colegiata de San Félix, solemnes funerales por el alma del malogrado concejal que fué de este ayuntamiento y honrado comerciante D. Miguel Cat y Juliá.

—Ha ingresado en estas cárceles el súbdito francés Agustín Burza.

—Telegrafían de Sevilla, que ha terminado felizmente la huelga de cargadores de mineral que se había iniciado en aquella capital.

—Continua guardando cama, enferma de escarlatina la distinguida esposa del general gobernador de esta plaza, señor Pérez Clemente.

Nuestro respetable amigo está muy agradecido á las infinitas personas que se interesan por la salud de la enferma, á la que deseamos se restablezca en breve.

—La benemérita ha detenido en la estación del ferrocarril de Ripoll, á Gabriel Sánchez Giménez, de 23 años de edad y vecino de Surroca, el cual, al ser registrado, se le encontró una pistola de dos cañones, dos cápsulas y dos navajas.

También lo ha sido en San Lorenzo de Campdevánol otro sujeto por llevar armas prohibidas.

—Se ha recibido un telegrama de Málaga que da cuenta de haber sido detenido en aquel puerto el anarquista catalán José Balart, conforme a las instrucciones recibidas de Barcelona.

Balart ha sido preso en el momento en que se embarcaba en el vapor francés «Les Andes», dirigido á la América meridional.

En Madrid se ha organizado una vigilancia especial de los conocidos como anarquistas.

—Por infundir sospechas á las autoridades de Ripoll, se ha detenido á Federico Frigola, de La Bisbal.

—El cabo comandante de la guardia civil de Santa Coloma de Farnés ha detenido en aquella villa al suizo Alfredo Félix la tarde del último domingo, por sospe-

char sea anarquista. Dicho sujeto se dedicaba á la mendicidad y llamó la atención porqué tomaba apuntes de las calles, plazas y centros de recreo de aquella localidad, como también de algunas casas particulares, entre ellas la de don Salvador Barrera y la del sastre señor Janer, amenazando á este último con arrojarle una bomba en la suya. El aprovechado mendigo dice que la noche en que ocurrió la catástrofe de Santa María del Mar en Barcelona, se encontraba en Badalona y en San Martín de Provensals.

—Por pastoreo abusivo se ha denunciado á Ramón Partixés, de Viladecans.

—Dice *El Diluvio* de Barcelona que se anulará el acta de Gerona.

—Sí, como se ha trasladado al Delegado de esta provincia.

—A nuestro muy querido amigo el señor Conde de Serra, le será concedida la grandeza de España, para que tenga asiento en el Senado por derecho propio.

—Satisfecha habrá quedado la empresa de nuestro coliseo del público gerundense. En las funciones del domingo, tarde y noche, no quedaron localidades en contaduría, viéndose como es consiguiente el teatro brillantísimo.

Como de las obras que se representaron ya nos hemos ocupado, huelga que repitamos la excelente ejecución que les cupo á los dramas *Viva España* y *Adriana Lecouvreur*, así como la de la divertida zarzuela *Lo somni de la Ignocencia*.

El público obligó á todos los artistas á salir distintas veces al proscenio, tributándoles muchos aplausos y una cariñosa ovación á la primera actriz doña Concepción Ferrer.

Sentimos, y con nosotros el público, que haya terminado su compromiso la compañía que acertadamente dirigen los señores Bozzo y Daroqui.

—Los días 24, 25 y 26 del corriente mes celebrará su fiesta mayor el pueblo de San Hilario Sacalm con grandes festejos públicos. Al objeto habrá tronada, sardanas, funciones religiosas, bailes, conciertos, elevación de globos, serenatas, mogigan-gas, fuegos artificiales, tornabodas y se bailará el típico y popular «ball del Siri».

Agradecemos la invitación que se nos ha hecho para asistir á dichas fiestas.

—Con el fallecimiento del malogrado joven Amadeo Moreno, son diez ya las víctimas del infame atentado anarquista que han fallecido.

¡Qué tranquilos deben estar esos cobardes!

—Se halla bastante mejorada de su dolencia, la señora madre del ilustrado médico de Salt D. Joaquín Massa.

Lo celebramos de veras.

—Ayer tuvimos también mucho nublado y nuestra meajita de lluvia, siguiendo el tiempo revuelto y el firmamento encaipotado.

En otras provincias las lluvias siguen siendo abundantes, habiendo bajado muy sensiblemente la temperatura.

—Nuestro querido amigo D. Ricardo Amador ha tenido la inmensa desgracia de perder para siempre el más pequeño de sus hijos, de pocos meses de edad, hermosa criatura á quien sus amantísimos padres no han podido cerrar los ojos, por haber fallecido en casa de su nodriza habitante en el campo de San Gregorio.

Acompañamos á la desconsolada familia del difunto en el dolor que tal desgracia le ha producido.

—Habiendo sido aceptada por el Gobierno la propuesta del general Weyler, el lunes se firmará el correspondiente decreto, ascendiendo á teniente general al Sr. Suárez Valdés, por méritos de guerra.

—Según comunican de Toledo, existen en aquella cárcel veintiocho reos de muerte.

—Por orden del pundonoroso comandante jefe de la guardia civil de esta provincia señor Mola, la benemérita practicó la noche de antes de ayer dos detenciones que en concepto de muchos podrían revestir suma importancia. Trátase de la conocida Teresa Claramunt que tanto ha dado que hacer en algunas ocasiones á los periodistas, y si mal no recordamos á las autoridades, la que se ha distinguido siempre por sus ideas exageradas y por su afán de discursar, y de Francisco Gurri, según noticias, muy conocido como anarquista.

Parece, así se ha dicho también, que se ha intentado celebrar una reunión anarquista en Camprodón, que es el punto en dónde han sido detenidos ella y él y que

de las declaraciones de los mismos que puedan prestar se espera mucho y bueno, habiéndose ordenado la conducción de los detenidos á esta ciudad.

—A petición propia, se ha destinado á Cuba al coronel de infantería, estimado amigo y paisano nuestro, D. Eusebio Boy.

La vuelta al mundo en cuarenta días

El famoso viaje de Phileas Fogg, el héroe de la novela de Julio Verne para dar la vuelta al mundo en ochenta días, resultará dentro de pocos años, no un prodigio de rapidéz, como el autor de aquella obra pretendía, sino una excursión de lentitud insoportable.

En efecto, según leemos en la *Koelnische Zeitung*, el año 1900 se podrá dar la vuelta al planeta que habitamos en cuarenta días.

Para entonces habrán terminado las obras del gran ferro-carril que los rusos construyen á través de Siberia para cruzar el Asia.

En dicho año 1900, un viajero que salga de Londres y tome la vía Ostende-Berlin llegará á San Petersburgo á las cuarenta y cinco horas, y al cabo de otras 250 atravesando Rusia y Siberia, arribará á Port-Arthur, después de recorrer 10.000 kilómetros.

Es decir, que de Londres á Port-Arthur habrá tardado doce días y horas.

Desde Port-Arthur, donde tomará pasaje en un barco de la Compañía de vapores espress que se ha formado con capitales rusos y norte-americanos, irá á San Francisco de California y cruzando los Estados Unidos se embarcará en Nueva York con rumbo á Londres por el Océano Atlántico.

Todo este enorme recorrido se hará en cuarenta días.

El desembolso de dinero también será menor que el que hizo Phileas Fogg, pues mientras aquel gastó 2.750 pesetas, el viajero de 1900 no gastará más de 2.000.

SANTOS DE HOY

San Juan Francisco Regis

CUARENTA HORAS

Están en la iglesia del Mercadal

Tipografía de LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos.

—Donde ha tomado el cargamento el negrero.

—¿Qué, has estado tú?

—Ahora vengo.

—¿Quién te ha mandado á ti allí?

—¿Qué quiere usted, mi amo José? aquellas dos muchachas las tengo siempre en mi corazón.... ahora á lo menos sabemos ya que no se las han llevado; están aún aquí....

—¿Eso quién te lo asegura?

—He preguntado á unos, sonsacado á otros, indagado de todos los barqueros que han hecho el transporte á bordo; y no había blanca alguna.

—¡Va! te habrían engañado; dijo Vernet, para escudriñarle mas á fondo.

—¡Engañarme á mí! ¡pues se las ha hallado V.! respondió Olombo con seguridad. Podrán pegársela á un blanco, pero á Olombo de seguro que no. Nosotros los mandingos sabemos leer en los ojos de los negros y con nuestra mirada les penetramos hasta el corazón: nuestros mercaderes corren toda el Africa vendiendo y comprando, y muy raro es el que consigne engañarlos. He descubierto por fin, que Smith ha embarcado de su cuenta una veintena de cabezas entre varones y hembras.... Y mañana quizás se presentará aquí ese traidor tan fresco á embolsarse la friolera que le darán por su gran servicio y su fidelidad! A mí no se me paga por esto, yo sirvo á usted como hombre honrado y tiene usted de ello mil pruebas.

Olombo hablaba así vanagloriándose, porque tenía ya proyectado en su ánimo ofrecerse voluntariamente para buscar al ghelaba y negociar la libertad de las muchachas. Y efectivamente era el hombre á propósito. Poseía en alto grado las habilidades propias de sus paisanos, los cuales habitan las inmensas regiones á una y otra parte del Níger, en el imperio de Bambara, hasta el Océano Atlántico, y no so-

crédito á ese truan quedarán burlados. Lo que habría que hacer es dar caza al negrero con informes seguros; y no hacer correr de aquí para allá á Smith con estrépito. Lo digo yo; ese envía á decir las disposiciones que aquí se toman y á concertar la manera de pegársela en su cara á los cruceiros. ¡Ya conozco yo mis pollos! Si el Gobernador hubiese querido oírme, yo le hubiera aconsejado que apostase gente, que por la noche vigilase entre la maleza á lo largo de las lagunas, y vista la dirección de las barcas con los esclavos, volasen aquí á decirlo. Entonces sí, que se hubiera echado bien la red, y no que ahora, por creerse de Smith, llevarán el chasco del siglo.

—Aún está por venir, dijo el señor Vernet; esperamos que te equivoques.

—Poco me importaría engañarme; el mal está en que entretanto se pierde tiempo, se retarda tratar con el ghelaba; y en esto el tiempo es oro. Es preciso no perder un momento. Hay necesidad de mantenerse quietos como si tal cosa, sufrir, pagar, traerlas aquí.... y después las diabluras que se quieran.

Los señores Vernet y la señora Isabel (que aunque no levantaba la cabeza de la almohada, se ocupaba del asunto de las muchachas con la ansiedad de madre cariñosa y con el tacto de señora prudente) por estos y otros parecidos razonamientos de Olombo, hacían cada vez mejor concepto de su sagacidad y experiencia en las picardías de los indígenas, y de su incomparable afecto á sus amos. Y ya hablaban entre sí, de que no podrían haber encontrado otro hombre mas á propósito para negociar el rescate, dado caso de que las muchachas no se encontrasen á bordo del buque negrero. No hay persona mas fiel y mas amiga que un negro honrado, cuando se considera querido por su amo; lo adora y por él no titubearía en arrojarse al fuego.

COMPañIA PIZARRERA
DE
VILLAR DEL REY

Las Pizarras mejores y mas baratas de España
MEDALLA DE ORO EN LA EXPOSICIÓN DE MINERIA

Oficinas: PRECIADOS, 35, Madrid.

Los bloques de esquisto de las canteras de esta Compañia, de color negro mate, se dividen en laminas perfectas de todos gruesos y grandes dimensiones, aplicables a numerosos usos, tales como cobertizos, pavimentos, balcones, chimeneas, escaleras, bancos para jardines y paseos, mesas, veladores, muestras, vertientes para ventanas, billares, mostradores, fregaderas pesebreras, establos, retretes, divisorios, lápidas, etc., etc.

Los pedidos deberán dirigirse al arrendatario general de esta Compañia, Preciados, 35, Madrid.

CARNE y QUINA
El Alimento mas reparador, unido al Tónico mas energico.

VINO AROUD con QUINA

Y CON TODOS LOS PRINCIPIOS NUTRITIVOS SOLUBLES DE LA CARNE

CARNE y QUINA son los elementos que entran en la composicion de este potente reparador de las fuerzas vitales, de este fortificante por excelencia. De un gusto sumamente agradable, es soberano contra la Anemia y el Apocamiento, en las Calenturas y Convalecencias, contra las Diarreas y las Afecciones del Estomago y los Intestinos. Cuando se trata de despertar el apetito, asegurar las digestiones, reparar las fuerzas, enriquecer la sangre, entonar el organismo y precaver la anemia y las epidemias provocadas por los calores, no se conoce nada superior al vino de Quina de Aroud.

Por mayor, en Paris, en casa de J. FERRÉ, Farmaceutico, 102, rue Richelieu, Succesor de AROUD. SE VENDE EN TODAS LAS PRINCIPALES BOTICAS.

EXIJASE el nombre y la firma **AROUD**

ANUNCIOS MORTUORIOS.

Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las 8 de la noche.

FALTA DE FUERZAS

ANEMIA
CLOROSI
DEBILIDAD
CONSUMICION



EL HIERRO BRAVAIS

representa exactamente el hierro contenido en la economia. Experimentado por los principales medicos del mundo, pasa inmediatamente en la sangre, no ocasiona estreñimiento, no fatiga el estomago; no ennegrece los dientes. Tómense veinte gotas de cada comida.

Exijete la Verdadera Marca.

De Venta en todas las Farmacias.

Por Mayor: 40 y 52, r. St-Lazare, Paris.

Tónico-genitales del DR. MORALES

Célebres pildoras para la completa y segura curación de la

Impotencia, debilidad, espermatorrea y esterilidad.

Guentan 27 años de éxito y son el acumbro de los enfermos que las emplean. Principales boticas, a 30 rs. caja, y se remiten por correo a todas partes.

Dr. Morales, Carretas, 39, Madrid.

EN la imprenta de este diario se hacen trabajos de toda clases, con prontitud, esmero y economia.

Plaza de San Francisco, (Grano) núm. 6, bajos.

APRENDIZ. Se necesita uno en la imprenta de este diario.

La Moda Elegante Ilustrada.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos e hijo de Madrid, son los Sres. D. Aniceto Pabán, Paciano Torres y Martí y Cargol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números de muestra.

Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de modas de Paris patrones de tamaño natural, modelos de trabajar a la aguja -crounet, tapicería en colores, novelas, crónicas, música, Bel etc., suArtes, etc.

GOTA, REUMATISMOS, DOLORES
SOLUCIÓN del Doctor Clin

Laureado de la Facultad de Medicina de Paris. — Premio Montyon.

La Verdadera Solución CLIN de Salicilato de Sosa se emplea para curar: Las Afecciones Reumáticas agudas y crónicas, el Reumatismo gotoso, los Dolores articulares y musculares, y todas las veces que se quiera calmar los padecimientos ocasionados por estas enfermedades.

La Verdadera Solución CLIN es el mejor remedio contra los Reumatismos, la Gota y los Dolores.

Exijase la Verdadera Solución de CLIN y C^{ia}, de PARIS que se halla en las principales Boticas y Droguerías.

INTERESANTE

empleados de ferrocarriles.—Ingenieros.—Fondas.—Misiones religiosas.—Agricultores.—Ciclistas.—Obras de beneficencia.—Militares en campaña y mineros.

La mejor novedad del siglo.

F. BENDIR.—Tres Cruces, núm. 4 duplicado.—TIENDA

Comida para dos personas, condimentada y preparada, por 20 centimos.—Caldos instantáneos en tubitos, 25 céntimos.—Surtido de toda clase de legumbres, lentejas, habichuelas, patatas, guisantes, arroz, tapioca, sagú y pastas variadas.—Para cinco personas, 40 céntimos.—Chorizos de guisantes para 10 personas, 1,40 pts.—Exposición pública en Madrid, en el Salón del Heraldo.—Dirigir toda la correspondencia, pidiendo noticias y haciendo encargos, a don Gastón Massios, Torres, 7, Madrid.

NOTA. Descuentos.—De todo pedido que exceda de 25 pesetas, se hace un descuento del 10 por 100.—Pasando el encargo de 100 pts., se descuentan 15.—Hasta estas cantidades, los productos se remiten directamente desde Madrid. Cuando los pedidos sean de mayor importancia, se remitirán directamente por la fábrica, haciendo los encargos a la casa de Madrid que fijará, de acuerdo con el comprador, descuento y condiciones.

Café Nervino medicinal.

Nada más inofensivo ni más activo para los dolores de cabeza, jaquecas, vabidos, epilepsia y demás nervioses. Los males del estómago, del bigado y los de la infancia en general, se curan infaliblemente. Buenas boticas, a 3 y 5 pesetas caja. Se remiten por correo a todas partes.

Dr. Morales, Carretas 39, Madrid.

PARA SER ELEGANTE.

POR LA DUCQUESA LAUREANA

Segunda parte de Para ser amada, versión castellana de D. Eugenio de Ochoa.—Un tomo en 12.^o, con cubiertas en dos colores.

Precios: En rústica, 3 pesetas en Madrid y 3'50 en provincias.—Encartonado a la Braide 3'50 en Madrid y 4 en provincias.

Se encontrará en casa de los Editores, Bailly-Baillière e Hijos, Plaza de Santa Ana, 10 Madrid, y en todas las librerías de España y Ultramar.

—El Gobernador está muy equivocado, se decían unos a otros, en sospechar de este pobre criado nuestro. Es musulmán, pero musulmán solo de lengua, y nada más; maldito si él se cuida del Alcoran mas que nosotros: ¿no se ha dejado persuadir de no tener mas mujer que una y a vivir con ella como un buen padre de familia? Se le ha pillado jamás en una falta de infidelidad? No así aquel otro, que aleccionado en una escuela de protestantes negros..... estos diserpulos, ni infieles, ni cristianos, son la mas porfiada ralea del mundo..... de la misma biblia saben ellos sacar un odio mortal contra los blancos, disimulado so color de odio contra la Iglesia católica: y después en sus casas permanecen mahometanos, fetiches, endiablados peores que antes.

Estaban en esta conversacion los señores Vernet, cuando se difundió por Lagos la noticia del regreso de la escuadra de su expedición, con el pájaro en la jaula: pero poco después desembarcó el Comodoro que ante el Gobernador dijo pestes contra ese bárbaro de Smith, que por necesidad ó por felonía habia espuesto el pabellón inglés a las burlas de los negros. Por toda la ciudad se oía murmurar y criticar, pareciendo a todos que se habia jugado desafortunadamente con el honor de la colonia. Los Vernet no perdieron tiempo; reunidos en la habitación de la desdichada madre de las prisioneras, mandaron a buscar enseguida a Olombo, a fin de entablar desde luego por su mediación los tratos para el rescate, si es que por fortuna no se hubiesen llevado a las muchachas. Pero Olombo que diariamente estaba fijo a la hora en su puesto en la factoria, aquella mañana, apenas tuvo noticia de haber errado el golpe el Comodoro, habia partido precipitadamente, dejando una cartita para el amo, en la que le suplicaba que no hiciese nada en favor de las señoritas Alice y Linda, hasta que él regresase.

EL NEGOCIADOR DEL RESCATE

En cuanto Olombo supo que se habia escapado el negro, saltó a una ligera piragua con dos remeros y partió volando a la playa donde se habia hecho el embarque de los esclavos, la cual, para mayor mofa de los cruceros, estaba poco distante de Lagos. Ya allí, conociendo al dedillo el sitio y las personas, no le costó de encontrar a los jefes de las poblaciones situadas a lo largo de la laguna y a los armadores de las barcas; y parte con astucia y parte untando el carro, vino a aclarar que no se habia negociado ninguna esclava blanca; y hasta sin preguntarlo supo que el tuno de Smith habia vendido de su cuenta cinco hombres y quince mujeres; ese Smith que se mataba de celo por poner en manos del Comodoro a los tratantes!

Con tan importantes noticias regresó corriendo a Lagos, corrió desolado en busca del amo diciéndole con orgullo:

—Ahora ya sé el secreto..... Ya yo me lo sabia, ni dudaba, no podia dudar. Todo ha sido como yo decia.

—¿El qué?

—Allí no ha habido blanca ninguna.....

—¿Dónde es allí?